

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 09/MARZO/2016

**La caída en la producción petrolera abona al estrés en las finanzas públicas subnacionales:
Moody's**

Extracto de la entrevista con Francisco Vázquez Ahued, analista de Gobiernos Subsoberanos de Moody's México, en el programa "Don Dinero", conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.

ALBERTO AGUILAR: Y vamos a platicar con Francisco Vázquez Ahued, analista de gobiernos subsoberanos de Moody's, para hablar respecto a lo que ha dicho Moody's sobre el tema de la producción petrolera, la caída sobre las finanzas públicas de los estados. Francisco, muchas gracias por la oportunidad. Muy buenas noches.

FRANCISCO VAZQUEZ: Buenas noches Alberto, gracias por la invitación.

ALBERTO AGUILAR: Esta situación que se está viviendo con el tema del petróleo supongo Francisco que ahonda la problemática que ya se ha presentado en los gobiernos de los estados y sus recursos del año pasado ¿no?

FRANCISCO VAZQUEZ: Sí, efectivamente en el año pasado sobre todo vimos que las participaciones crecieron a un ritmo menor de lo que lo venían haciendo los años anteriores, vimos también cómo los convenios entre la Federación y los gobiernos subnacionales prácticamente quedaron con un crecimiento del cero por ciento en términos nominales y esta caída en la producción petrolera evidentemente abona a esta situación de estrés en las finanzas públicas subnacionales.

ALBERTO AGUILAR: ¿Cuándo se comenzará a presentar de manera más evidente esta situación que ya se está delineando por parte de ustedes Francisco?

FRANCISCO VAZQUEZ: Mira, la verdad ya lo empezamos a ver desde finales del año anterior, te diría que desde el tercer trimestre ya empezamos a ver signos de presión en las finanzas públicas. Cuentas por pagar que quedan al final del ejercicio y la incapacidad para contener el gasto y esperamos que eso continúe a lo largo del año.

ALBERTO AGUILAR: De hecho la Canacintra, la Concamín, han denunciado ya problemas de pago, la propia Cámara Mexicana de la industria de la Construcción, han denunciado problemas de pago de muchas empresas precisamente por esta situación que viven los gobiernos de los estados ¿verdad?

FRANCISCO VAZQUEZ: Sí, y eso la verdad se ha abonado a un manejo deficiente de las finanzas públicas, yo te diría que en una gran parte de los estados es muy conocido en el sector que quedan cuentas por pagar más de 90 días, a veces más de un año incluso, y bueno, con todas esas situaciones ese problema se ha agudizado.

ALBERTO AGUILAR: ¿Qué se puede hacer, cuál es la situación, qué es lo que sigue en este contexto que están platicando ustedes, Francisco?

FRANCISCO VAZQUEZ: Pues mira, si se materializa la caída que estamos previendo, que es de más o menos el 3 por ciento, creemos que los recursos que tiene disponible el FEIEF puedan compensar la caída para este año y en ese sentido uno podría creer, para decirlo coloquialmente, que no hay bronca.

El problema empieza para 2017, si el FEIEF se activa y ya no quedan recursos en la bolsa, pues entonces ahí veríamos una agudización aún mayor de los problemas que ya mencionamos con los proveedores, mayor endeudamiento y recorte de gasto. A fin de cuentas cuando hay problemas de finanzas públicas, todo lo que es gasto social, gasto en infraestructura, evidentemente y en algún momento tiene que verse afectado.

ALBERTO AGUILAR: Que eso es lo triste ¿verdad?, porque al final de cuentas, sobre todo el gasto social que es tan importante y el gasto en infraestructura que también es importante porque ese se queda ahí, es tangible, al final de cuentas esto no abona para que haya un avance en lo que es un país mucho más equilibrado, mucho más desarrollado ¿verdad?

FRANCISCO VAZQUEZ: Efectivamente, como tú mencionas, esos son los legados, son los programas de gobierno que tienen administraciones de darse una caída como lo estamos viendo y pues no se van a poder llevar a cabo.